
 

 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE 

 

Compte-rendu de la "réunion mensuelle" du mardi 19 juin 2012 

 

 

 
Feuille de présence 

 

- Présents : 

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON – René CLOCHER (CIL) – Nicole 

DUBOIS-CHABERT -- Richard DUMON -- Mireille GIRARD -- Patricia JEZEGOU -- 

Jean-Pierre QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON-- Philibert VARENNE (Associations) -- 
Autres Participants : Christiane BESSENAY – Alexandre CARBONEL -- Stéphane PAPILLON –  

Elus : Marie-Françoise ROSET (1ere Adjointe)  

 

- Absents excusés :  

Autres participants : Anaïs LANCIEN 

Elus : Rabia AZIZ, Jean TRUC (élu référent) 
 

- Absents : 

Bureau : Fernand CHAMBON -- Guy MORET-- Véronique POMIES -- Danielle CORDIEZ -- 

Muriel NEMOZ (Commerçants) -- Fabienne VEYAN-PELISSIER (Institutions locales)  

 

- Rédacteurs : Mireille Girard et JP. Quenard 

 

 

 

 

POINT sur l’INSERTION SOCIALE dans notre quartier  
 

L’intervention de Rabia Aziz (élue du 4
ème

 en charge de l’insertion sociale) a été une nouvelle fois annulée 

Ce qui est dommage 

Nous la réinvitons avec plaisir lors de notre prochaine réunion (septembre voire octobre) en espérant qu’elle 

sera alors rendue plus disponible. 

 

 

 

 

. 

 

 



 PLANNING des REUNIONS 

 

Cette réunion mensuelle est la dernière de l’année « scolaire » 

 

Mais plusieurs rendez-vous sont encore programmés pendant l’été : 

 

 Mardi 26 Juin à 15h30, Maison des Associations : préparation des budgets de proximité pour 

2013 

 Cette séance de travail aura pour objectif de recueillir l’avis des associations sur les 

améliorations à apporter dans différents domaines (embellissement, sécurité, propreté, etc …) 

 JP  QUENARD fera parvenir une réponse CQ Est Rhône (projet présenté en séance) 

présentant notamment : 

  - l’élargissement d'un trottoir rue Dumenge 

  - la pose de ralentisseurs rue Dumont d’Urville 

  - l’élargissement des trottoirs Grande-Rue de la Croix-Rousse, etc….  

 

 Jeudi 28 Juin à 18h30, Salle Marie-Antoinette MAURICE, à la Mairie du 4e : Aménagement 

de la place Bertone 

 

 Vendredi 6 Juillet à partir de 18h, Place du Commandant Arnaud : Est / Ouest en fête 

JP QUENARD informe l’assistance du programme de cette manifestation qui comprendra des 

animations pour enfants, une séance de cinéma en plein-air, etc… 

Un appel aux bénévoles est lancé ; JP QUENARD fera un appel sur Internet (source : note d' 

organisation cinéma plein-air communiquée en séance) ;  

 

 Jeudi 12 Juillet : « Tour de Quartier » périodique organisé par la Mairie du 4e avec les 

services du Grand Lyon (contact : Sandra GARCIN, Jean TRUC) 

A ce jour, l’horaire n’est pas fixé 

 

 Mardi 17 Juillet à 19h : réunion mensuelle informelle, place du Commandant Arnaud (Au Bon 

Beurre ou Galets Bleus)  

Une dernière séance à vocation conviviale avant les vacances d’été. 

 

 Samedi 1er Septembre : Forum des Associations des 1er et 4e Arrondissements, Salle de la 

Ficelle 

Un « stand » Conseil de Quartier est prévu ; comme chaque année, il conviendra de se 

concerter afin d’assurer une permanence.  

 

 Mardi 18 Septembre : Réunion de rentrée du CQ Est et Rhône à 19h à la MEJ. 

 

 

 

 

 

 

 



POINT AGENCE TCL  

 

 JP QUENARD fait une synthèse de la réunion du 12 Juin dernier en Mairie du 4e avec les 

représentants de KEOLIS. 

Il rappelle que, malgré le soutien de très nombreux élus à notre action, KEOLIS n’a pas donné 

satisfaction aux habitants de la Croix-Rousse lors de cette réunion. L’agence est donc fermée 

et un RIS (Relais Info Services) temporaire est ouvert à la Mairie du 4e (tous les matins du 

mardi au vendredi) en attendant de trouver une nouvelle implantation pour ce RIS …. 

Le CQE attend les réactions des élus et du SYTRAL suite au courrier de Mme PONCET, 

Conseillère Générale du Rhône. Un point sera effectué en Septembre. 

 

 Problèmes de la ligne de bus C13 : étant donné les nombreux dysfonctionnements liés à une 

fréquentation très intense de cette ligne (notamment par les scolaires), une action est à 

envisager dès la rentrée. (ce point a été évoqué à l 'occasion de la réunion Keolis)  

 

ACCES AU DOSSIER AUTORISATION DE TERRASSES   

 

 JP QUENARD fait le point sur cette affaire dont il qualifie les rebondissements d’assez 

« ubuesques »  

(Rappel : il s’agit d’accéder au dossier des autorisations de terrasses, puisque la grande majorité des 

établissements ne respecte pas la règle de l’obligation d’affichage des plans et règlements) 

(sachant, comme JP QUENARD le rappelle à MF ROSET, que le CQ Est souhaite un strict respect de la 

règlementation et un apaisement des conflits d’usage, et que cela passe par une transparence parfaite 

de la règlementation vis-à-vis de tous) 

(sachant aussi que, s’agissant de règlementations, qui plus est concernant l’espace public, [chaque 

autorisation constituant un règlement municipal], tout citoyen doit évidemment pouvoir y avoir libre 

accès et pouvoir en prendre connaissance)  

Or :  

- Le 24 janvier : Madame Odetto (Services de la Ville de Lyon) nous dit qu’il faut s’adresser 

à la Mairie du 4ème 

- Le 17 février, David Kimelfeld nous dit en réunion de nous adresser à Sandra Garcin 

- Début mars, prise de rendez vous, puis annulation par Emilie Selles (Directrice de cabinet) 

qui demande que, pour des raisons d’efficacité, une liste préalable des établissements 

concernés soit préalablement envoyée. 

- Envoi de la liste…puis obtention finalement d’un rendez vous… (après diverses péripéties) le 

18 juin après midi ! 

En fin de compte, la Mairie du 4ème n’a été en mesure de nous communiquer ce jour là que 6 

autorisations sur les 31 demandées … et sans possibilité de faire de copie des plans !!  

 

JP QUENARD trouve cette rétention assez peu admissible voire suspecte. Il envisage donc de 

s’adresser à présent à un nouvel échelon.  

Comme convenu avec MF ROSET, il reprendra néanmoins d’abord contact avec la Mairie du 4ème. 

 

Cela dit, JP QUENARD rappelle que les membres du CQE n’ont pas à « exercer une surveillance » 

individuelle en demandant aux cafés et restaurants de leur communiquer directement ces documents. 

Ces documents doivent nous être fournis par les autorités administratives. 



QUESTIONS DIVERSES 

 

 Atelier Citoyen, organisé par le CLD4 le samedi 24 Juin avec pour thème le développement 

durable : inscription à la Mairie du 4e. La question de la participation officielle du CQ Est et 

Rhône à cet évènement (il y aura probablement d'autres réunions) est abordée.  Mais il est 

confirmé que, compte tenu de nos  disponibilités et des nombreuses actions déjà en cours, 

nous ne pouvons pas nous associer à cette initiative. Ce qui n’empêche pas, bien sûr, les 

membres qui seraient intéressés d’y participer à titre individuel. 

 

 Rencontre avec le Conseil de Quartier MONTCHAT : 

Le CQ MONTCHAT évoque cette possibilité d’échange avec le CQE lors de son bureau du mardi 

 26 Juin. L'idée d’un pique-nique avant les vacances a été proposée par Montchat … 

 

 Questions écrites lors de l’AG du 4 Mars : 

Elles ont déjà été transmises à Jean Truc et sont annexées au présent compte-rendu.  

 

 Approbation des Compte-rendus : 

Pour la bonne forme, chaque CR de réunion mensuelle sera désormais soumis à l’approbation des 

membres lors de la réunion suivante, en début de séance. 

 

 Formation des membres des Conseils de Quartier : 

A FABRE indique que des actions de formation à destination des membres des CQ seront 

 programmées en Septembre et Octobre (se renseigner en Mairie). 

 

 Dernière réunion (informelle) de l’année : 

Elle auralieu mardi 17 Juillet, a priori Place Commandant Arnaud 
 

 

 

 

 

PROCHAINE REUNION MENSUELLE ouverte à tous :  

MARDI 18 SEPTEMBRE 2012 à 19h00 
 

     


